
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地球温暖化についてのアンケート

調査結果について  
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1. 調査概要 

 

調査の目的 

本町では、地球温暖化を防止するため、2050 年に二酸化炭素排出量を実質ゼロにすることを目標に、

「矢巾町地球温暖化対策実行計画（区域施策編）」の策定を予定しています。 

今回のアンケート調査は、実行計画の策定にあたって、地球温暖化対策への町民の皆さまの意識・取り

組み状況や、本町の地球温暖化対策の各種施策への関心などについて調査を行い、今後の施策検討のた

めの基礎資料として活用する目的で実施するものです。 

調査対象者 

① 住民基本台帳から令和６年４月 1日時点で 18 歳以上の町民の中から無作為に選ばれた 1,000 人 

② 矢巾町商工会に属する事業者（９月 11 日時点で商工会所属団体 672 団体） 

調査期間 

令和 6 年 10 月 11 日～令和６年 11 月 15 日 

回答方法 

① 二次元バーコードを貼付した調査票を郵送にて配布し、WEB 上と紙媒体のいずれかにより回答 

② WEB 上による回答 

 

回答数 

①  231 件（23.1%） 

②   3 件（0.4%） 
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2. 町民アンケート結果   

●あなたご自身についてお聞きします。当てはまるものを 1 つだけ選択してください。 

問１.性別 

 

問２.年齢 

 

問３.世帯人数 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(n=231) 

※「ｎ」は全体数を表します。 

(n=231) 

(n=231) 
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問４.住居の形態 

 

問５.ご職業 

 

  

(n=231) 

(n=231) 
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●地球温暖化に関するご関心についてお聞きします。 

問 6.地球温暖化問題への関心について次のうちから１つだけお選びください。 

 

 

 

問 7.地球温暖化に関する情報を普段どのように得ていますか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

0.3%

1.0%

1.1%

2.3%

2.4%

5.3%

8.7%

9.1%

16.3%

19.6%

33.8%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

特にない

その他

講演会

パンフレット

学校・職場

雑誌

町・県の広報など

ラジオ

インターネット（SNS等）

新聞

テレビ

(n=231) 

(n=618) 

「関心がある」、「どちらかと言えば関心がある」と回答した割合は全体の約 9 割であった。 

「テレビ」・「新聞」を選択した回答者が約 5 割を占め、次いで「インターネット（SNS 等）」、 

「ラジオ」、「県・町の広報」の順に回答が多かった。 
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問８.あなたが日常生活を送る中で、地球温暖化に関して既に現れていると思う影響がありますか。あて

はまるものをお選びください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

問 8.その他（自由記載）  

・洋服が以前より決められず来ている。 

・松くい虫など。 

・サンマが来ない。 

・確かに平均気温は上がっているかも。しかし本当に人間が出した二酸化炭素の影響なのか不明。 

・以前居なかったタチウオなどが釣れる。早坂峠で日本鹿の群れを見るようになって久しい、仕事柄日本

鹿との接触事故で来店するお客様が増えた。 

  

0.1%

0.1%

0.4%

3.6%

7.8%

9.3%

13.9%

14.8%

14.8%

14.9%

20.4%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%

無回答

いずれの影響も現れていない

その他

紅葉期間の短縮による観光への影響（観光業）

野生生物の減少や植生の変化（生態系）

温暖化による水温上昇、プランクトン増加による水質悪化（水環境）

農作物の品質低下や収穫量の減少（農業）

熱中症や感染症の増加（健康）

降雪の減少や暖冬など（気候）

漁獲量の減少や、魚種の移り変わり（水産業）

台風や梅雨前線等による集中豪雨・洪水（自然災害）

(n=1,009) 

「台風や梅雨前線等による集中豪雨・洪水（自然災害）」と回答した割合が全体の 20.4％で最も多く、

次いで「漁獲量の減少や、魚種の移り変わり（水産業）」、同率（14.8%）で「降雪の減少や暖冬など

（気候）」、「熱中症や感染症の増加（健康）」の順に回答が多かった。 
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問 9.「地球温暖化」とは、人の活動に伴って発生する二酸化炭素（CO2）などの温室効果ガスが大気中

で増加することにより、地表、大気及び海水の温度が上昇する現象を言います。あなたは、地球温暖化対

策についてどのように考えていますか。あてはまるものを１つだけお選びください。 

 

 

 

 

●地球温暖化対策の取り組み状況についてお聞きします。 

問 10.あなたが普段の生活の中で、地球温暖化防止に役立つと思う取り組みをお選びください（3 つまで

選択可） 

 

 

 

 

 

0.9%

3.5%

3.9%

4.5%

7.8%

11.4%

14.6%

15.9%

18.4%

19.0%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0% 16.0% 18.0% 20.0%

その他

公共交通機関や自転車などを積極的に活用する

地産地消の取り組み

電化製品を使わないときはコンセントを抜いておく

車の運転時はエコドライブを心掛ける（急発進・急ブレーキをしない等）

電化製品等を買うときは省エネタイプのものを選ぶ

ごみの減量や分別の徹底

エアコンの設定温度を無理のない範囲で控えめにしておく

エコバッグを活用し、なるべくビニール袋をもらわない

テレビを見ないときや、人のいない部屋の電気などは、こまめに消す

(n=231) 

「個人としては重要であるし、行政が積極的に対応すべきである」と回答した割合は全体の 84.4%で

あった。 

(n=690) 

「テレビを見ないときや、人のいない部屋の電気などは、こまめに消す」と回答した割合が全体の

19％で最も多く、次いで「エコバッグを活用し、なるべくビニール袋をもらわない」、「エアコンの設

定温度を無理のない範囲で控えめにしておく」、「ごみの減量や分別の徹底」の順に回答が多かった。 
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問 10.その他（自由記載）  

・人類がいなくなる。 

・薪ストーブ利用。 

・温暖化と二酸化炭素濃度とは関係が無いので、省エネという意味でしかない。 

・日本は既に十分過ぎる程対策をしているので何もする必要はない。 

・倹約生活自体がエコ。 

 

問 11.あなたのお住まいの最近１か月のエネルギー使用量について可能な範囲でお聞かせください。 

電力使用量（kwh又は約円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.1%

1.4%

5.5%

19.3%

24.8%

37.9%

9.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

30,000円以上

25,000円以上30,000円未満

20,000円以上25,000円未満

15,000円以上20,000円未満

10,000円以上15,000円未満

5,000円以上10,000円未満

0円以上5,000円未満

1.5%

1.5%

0.0%

7.5%

23.9%

29.9%

35.8%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

1,200kwh以上

1,000kwh以上1,200kwh未満

800kwh以上1,000kwh未満

600kwh以上800kwh未満

400kwh以上600kwh未満

200kwh以上400kwh未満

0kwh以上200kwh未満

(n=145) 

中央値

単身世帯 ¥5,212

2人世帯 ¥8,532

3人世帯 ¥12,000

4人世帯 ¥14,038

5人世帯 ¥16,085

6人以上　世帯¥15,900

中央値

単身世帯 125㎾

2人世帯 200㎾

3人世帯 386㎾

4人世帯 426㎾

5人世帯 510㎾

6人以上　世帯495㎾

(n=67) 

電気使用量は金額では「5,000 円以上 10,000 円未満」と回答した割合が全体の 37.9％で最も多く、使

用料は「0kwh 以上 200kwh 未満」と回答した割合が全体の 35.8％で最も回答が多かった。 

世帯別の中央値はグラフ右図のとおりである。 
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都市ガス使用量（立方メートル又は約円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

※回答数が少数であるため、参考として取り扱わせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12.5%

0.0%

12.5%

75.0%

0.0% 10.0%20.0%30.0%40.0%50.0%60.0%70.0%80.0%

15,000円以上20,000円未満

10,000円以上15,000円未満

5,000円以上10,000円未満

0円以上5,000円未満

100.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 120.0%

0㎥以上3㎥未満

中央値

単身世帯 -

2人世帯 -

3人世帯 1.3㎥

4人世帯 -

5人世帯 -

6人以上　世帯 -

都市ガス使用量は金額では「0 円以上 5,000 円未満」と回答した割合が全体の 75％で最も多く、使用

料は「0㎥以上３㎥未満」と回答した割合が全体の 100％であった。矢巾町においては都市ガスを利用

する世帯が少数であるものと考えられる。世帯別の中央値はグラフ右図のとおりである。 

(n=8) 

(n=1) 

中央値

単身世帯 ¥3,352

2人世帯 ¥4,300

3人世帯 ¥9,820

4人世帯 -

5人世帯 -

6人以上　世帯¥2,300

(「-」は対象者なしを表します。) 

(「-」は対象者なしを表します。) 
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プロパンガス使用量（立方メートル又は約円） 

 

 

 

 

 

  

4.1%

36.1%

59.8%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

10,000円以上15,000円未満

5,000円以上10,000円未満

0円以上5,000円未満

11.9%

0.0%

7.1%

7.1%

11.9%

26.2%

35.7%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

21㎥以上

15㎥以上18㎥未満

12㎥以上15㎥未満

9㎥以上12㎥未満

6㎥以上9㎥未満

3㎥以上6㎥未満

0㎥以上3㎥未満

中央値

単身世帯 ¥4,550

2人世帯 ¥4,150

3人世帯 ¥4,000

4人世帯 ¥4,992

5人世帯 ¥5,000

6人以上　世帯¥4,000

(n=97) 

(n=42) 

中央値

単身世帯 -

2人世帯 3.5㎥

3人世帯 4.8㎥

4人世帯 4.0㎥

5人世帯 13.1㎥

6人以上　世帯 1.6㎥

プロパンガス使用量は金額では「0 円以上 5,000 円未満」と回答した割合が全体の 59.8％で最も多

く、使用料は「0㎥以上３㎥未満」と回答した割合が全体の 35.7％で最も回答が多かった。世帯別の

中央値はグラフ右図のとおりである。 

(「-」は対象者なしを表します。) 
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灯油使用量（リットル又は約円） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.3%

1.6%

4.9%

8.2%

24.6%

31.1%

26.2%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0%

30,000円以上

25,000円以上30,000円未満

20,000円以上25,000円未満

15,000円以上20,000円未満

10,000円以上15,000円未満

5,000円以上10,000円未満

0円以上5,000円未満

2.7%

0.0%

2.7%

5.4%

13.5%

24.3%

51.4%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0%

300ℓ以上

200ℓ以上250ℓ未満

250ℓ以上300ℓ未満

150ℓ以上200ℓ未満

100ℓ以上150ℓ未満

50ℓ以上100ℓ未満

0ℓ以上50ℓ未満

中央値

単身世帯 ¥7,000

2人世帯 ¥6,000

3人世帯 ¥9,300

4人世帯 ¥10,464

5人世帯 ¥12,000

6人以上　世帯¥5,000

中央値

単身世帯 40ℓ

2人世帯 40ℓ

3人世帯 80ℓ

4人世帯 70ℓ

5人世帯 40ℓ

6人以上　世帯 36ℓ

灯油使用量は金額では「5,000 円以上 10,000 円未満」と回答した割合が全体の 31.1％で最も多く、使

用料は「0ℓ以上 50ℓ未満」と回答した割合が全体の 51.4％で最も回答が多かった。世帯別の中央値

はグラフ右図のとおりである。 

(n=61) 

(n=37) 
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●省エネ機器・設備や再生可能エネルギー設備等の保有状況についてお聞きします。 

 

問 12-1.再生可能エネルギー設備や、自動車の導入状況を教えてください。次のうち導入しているものを

お選びください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

問 12-2．問 12-1 で「5. プラグインハイブリッド自動車（PHEV）」、「6. 電気自動車（EV）」を選択し

た方にお尋ねします。ご家庭で所有している PHEV 及び EVの台数を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

0.0%

1.1%

1.4%

1.4%

2.3%

4.6%

6.8%

7.8%

13.2%

26.0%

35.4%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

ペレットストーブ

その他

太陽熱利用システム

電気自動車（EV）

無回答

プラグインハイブリッド自動車（PHEV）

特に使用していない

太陽光発電システム

高効率給湯器(エコキュートなど)

複層ガラスサッシ・二重窓

LED照明

0.0%

7.7%

11.5%

80.8%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0%

3台以上

無回答

2台

1台

「LED 照明」を選択した回答者が 35.4%を占め最も多く、次いで「複層ガラスサッシ・二重窓」、 

「高効率給湯器(エコキュートなど)」、「太陽光発電システム」の順に回答が多かった。 

(n=438) 

(n=26) 

「1台」を選択した回答者が 80.8%を占め、最も多かった。 



12 

 

問 12-3.問 12-1で「9. 特に使用していない」と答えた方にお尋ねします。今後、省エネルギー・再生可

能エネルギーにつながる機器を導入するお考えはありますか。次のうちから１つだけお選びください。 

 

 

 

 

 

問 12-4.問 12-3で「1. 導入したい」と答えた方にお尋ねします。今後、導入したい再生可能エネルギー

設備等について、当てはまるものすべてを選択してください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

※回答数が少数であるため、参考として取り扱わせていただきます。 

 

 

 

 

3.3%

3.3%

13.3%

16.7%

63.3%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

無回答

導入したい

導入したいとは思わない、必要性を感じない

わからない、考えたことがない

導入したいが経済的な負担を考えると難しい

0%

0%

0%

0%

0%

0%

0%

0%

0%

100%

0% 20% 40% 60% 80% 100% 120%

無回答

太陽光発電システム

太陽熱利用システム

高効率給湯器(エコキュートなど)

プラグインハイブリッド自動車（PHEV）

電気自動車（EV）

ペレットストーブ

複層ガラスサッシ・二重窓

その他

LED照明

(n=30) 

(n=1) 

「導入したいが経済的な負担を考えると難しい」を選択した回答者が 63.3%を占め、次いで「わから

ない、考えたことがない」、「導入したいとは思わない、必要性を感じない」の順に回答が多かった。 

「LED 照明」を選択した回答者が 100%を占めた。問 12-3 において「導入したい」と回答した割合が

低かったことから、「導入したいが経済的な負担を考えると難しい」と考え、導入に慎重な意向である

ケースが多いと思われる。 
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問 13-1.省エネ設備・機器等の導入についてお聞きします。あなたのご家庭では、次の家電製品について、

５年以内に省エネ製品を購入しましたか。購入した製品すべてを選択してください。（複数回答可） 

※購入した製品の省エネルギー基準達成率が 100％以上であれば、「省エネ製品」として回答いただいて

おります。 

 

 

 

 

問 13-2.問 13-1 で購入した製品がある場合、それまで使っていた製品の使用年数を、家電製品ごとに、

あてはまるものにそれぞれ 1つだけ選択してください。 

 

 

  

4.8%

6.0%

12.9%

13.8%

14.7%

20.1%

27.8%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

無回答

温水洗浄便座

テレビ

冷蔵庫

照明

エアコン

購入していない

41.4%

31.8%

35.0%

31.6%
33.3%

17.2%

25.0%

20.0%

10.5%

20.8%

24.1%

27.3%

42.5%

26.3%

18.8%

10.3%
11.4%

2.5%

10.5% 10.4%

6.9%

4.5%

0.0%

21.1%

16.7%

0.0%

5.0%

10.0%

15.0%

20.0%

25.0%

30.0%

35.0%

40.0%

45.0%

エアコン 冷蔵庫 テレビ 温水洗浄便座 照明

5年未満 5~10年未満 10~15年未満 15~20年未満 20年以上

(n=334) 

エアコン (n=58)

冷蔵庫 (n=44)

テレビ (n=40)

温水洗浄便座 (n=19)

照明 (n=48)

「購入していない」を選択した回答者が 27.8%を占め、次いで「エアコン」、「照明」、「冷蔵庫」、「テ

レビ」の順に回答が多かった。 

テレビ以外の製品は「5年未満」を選択した回答者が最も多く、テレビに関しては「10~15 年未満」

を選択した回答が 42.5%を占め最も回答が多かった。 
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●行政の地球温暖化対策についてお聞きします。 

 

問 14.あなたは、地球温暖化対策、脱炭素社会の実現に向けて、町としてどのようなことに取り組んだら

よいと考えますか。（３つまで選択可） 

 

 

 

 

 

 

問 14. その他（自由記載）  

・省エネ家電の十分な購入費補助（以前エアコン購入時使えなかったため）。 

・なんでもいいけど行政が全部負担してくれ。 

・EV 車購入補助金導入。 

・町独自の発電等、省エネ家電・住宅購入等の補助。 

・えんぴつを消し去る。 

・店をつぶして畑にする。 

・でかめの公園を作る。 

・豆苗を育てる。 

・野菜を育てる。 

・無駄な予算は使わないでもらいたい。 

・現在開発中の SMR(小型原発)の誘致。SMR や核融合炉等、次世代エネルギーへの正しい知識の周知。 

 

 

 

 

 

 

1.0%

1.1%

1.6%

1.6%

3.7%

4.2%

5.5%

6.6%

6.8%

10.7%

11.0%

13.3%

16.2%

16.7%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0% 16.0% 18.0%

その他

わからない

無回答

二酸化炭素などの温室効果ガスの排出に対する条例などによる規制

省エネ住宅の普及促進

電気自動車や燃料電池車などのクリーンエネルギー自動車の普及促進

地球温暖化についての情報提供や広報活動の促進

環境に配慮した企業活動、産業活動の促進

学校や地域などにおける環境学習の充実

省エネ家電の普及促進

コミュニティバスなどの公共交通機関の充実など、マイカー以外の交通手段の普及

太陽光発電、風力発電、太陽熱利用など、再生可能エネルギーの利用促進

地球温暖化対策を行うことが家計の助けになるような経済の仕組みづくり

ごみ削減・リサイクルの推進

(n=618) 

) 
「ごみ削減・リサイクルの推進」を選択した回答者が 16.7%を占め最も多く、次いで「地球温暖化対

策を行うことが家計の助けになるような経済の仕組みづくり」、「太陽光発電、風力発電、太陽熱利用

など、再生可能エネルギーの利用促進」の順に回答が多かった。 

 

「高効率給湯器(エコキュートなど)」、「太陽光発電システム」の順に回答が多かった。 
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問 15.矢巾町において導入を進めることが重要と考える「再生可能エネルギー」は何だと思いますか。(複

数回答可) 

 

 

 

 

 

問 15. その他（自由記載）  

・再生可能エネルギー設備は不要と思う。 

・風力発電 

・風車 

・豆苗カーテン 

・必要ない、無駄なコストでしかない。 

・自転車等を手軽に使用できる様な道路巾の確保。 

・風力 

・SMR(技術が確立したら) 

・ここにある項目にだけ答えがあると決めつけないこと。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.4%

4.4%

5.2%

6.0%

15.3%

18.5%

22.1%

27.2%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

その他

無回答

地中熱

水素エネルギー

わからない

太陽熱利用

バイオマスエネルギー

太陽光発電

(n=367) 

) 
「太陽光発電」を選択した回答者が 27.2%を占め最も多く、次いで「バイオマスエネルギー」、「太陽

熱利用」の順に回答が多かった。 

 

「高効率給湯器(エコキュートなど)」、「太陽光発電システム」の順に回答が多かった。 
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問 16.今後、町全体において再生可能エネルギーの普及が進んでいく中で、不安や心配に思うことはあり

ますか。(複数回答可) 

 

 

 

 

 

 

問 16. その他（自由記載） 

・個人管理には限界があると考えられるので総合的なルール作りが必要。 

・この地球の存続のため、世界各国が集まって協議していくことが重要である。 

・選択肢に挙げられた不安材料を克服して、再生可能エネルギーの普及促進で地域経済を活性化させて

ほしいと思います。 

・無駄な税金が使われることが心配である。 

・料金の面。 

・太陽光パネルを増やした場合景観は良くないし廃棄時のコストや発火する危険性等を考えると増やし

て欲しくない。 

  

1.8%

3.0%

6.5%

8.3%

18.7%

19.4%

21.2%

21.2%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%

その他

無回答

特にない

騒音や反射光など

自然景観が損なわれること

土砂災害などの原因となること

適正に管理されなくなること

処分方法に不安があること

(n=434) 

) 
「処分方法に不安があること」、「適正に管理されなくなること」を選択した回答者がそれぞれ 21.2%

を占め、同率で最も多く、次いで「土砂災害などの原因となること」、「自然景観が損なわれること」

の順に回答が多かった。 

 

「高効率給湯器(エコキュートなど)」、「太陽光発電システム」の順に回答が多かった。 
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問 17.地球温暖化についてのご意見やアイデアがございましたら、お書きください。（自由記載） 

※文章量等の関係により抜粋して掲載しております。 

 

・原子力はいらない（人間の制御不能）。 

・水力、風力、太陽光等再生可能なものから実施。 

・世界に先駆けて実施してください。 

・調査研究されている方々の生活を保護してください。 

・生まれたばかりの娘がおり、この先気温が上がって環境が悪くなることを不安に思います。また、クマ

など自然の動物も山から降りてきており、上手く共存できる方法はないのかと思います。 

・地産地消や食品ロス、ごみ削減など身近なことに取り組むことが個人として大事だと思います。 

・大きなテーマなので、個人で出来ることは限界があります。現在行っている「資源再利用運動」等はも

っとのばして良いと思いますが、「理解と実行」のことでありますので、繰り返しの必要性の PR が大

切と考えます。自治体が取り組もうとするならば、「土地利用のあり方」と専門業者等と、システム研

究チーム等も必要かと・・・。 

・一人当たり電力使用量の多い家庭に対する課税。 

・CO2 の排出を抑制することは大いに必要だと思うが、排出した CO2 を吸収できる自然体系（森林等）

の整備がより重要になってくると思う。排出抑制には限りがあると思うので。 

・私にアイデアはありませんが協力することはできます。みんなで頑張りましょう。 

・矢巾町は他町村においてみても活動力不足。矢巾町は税金やライフライン（水道代）が高いが、財源が

あっても行動力、町民のための取り組みが全く無く古いしきたりばかりで、時代おくれ。特定の人しか

参加できない行事や、イベントばかりで、町に対する関心が全くわかない。 

・各自治会の集積所にゴミの分別、不法投棄等に関する罰則等に関する看板の設置 

・町全家庭にソーラーパネル等、町の全負担で設置する。町の蓄電池で全世帯の電気料・電気を賄ってほ

しい。 

・燃費のいい車に乗る。 

・公共交通機関を利用する。 

・自転車に乗る。 

・歩く。 

・国民お一人お一人の意識を持ち、エアコン等の温度設定等、地道にして行く。 

・地球温暖化と人口減少の怖さはひしひしと感じています。本当にどうしたらよいのでしょうか？ 

・矢巾町は人口増が考えられる町だと思います。町民バス等の身近な所から町民にアピールをして意識

づけを行ってほしい。高い家電や、車などはなかなか購入できないと考えます。 

・野菜カーテンを作る（にんじん、たまねぎ、じゃがいも）。 
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・地中熱と同じ考えですが、温泉があることから、地熱発電や、温泉を利用した農業施設や、温泉供給を

各家庭に行う。（地域は限られますが・・。）ごみ焼却場の熱を利用した発電や農業や福祉施設等への利

用等も色々考えられると思います。※頓挫してしまいましたが、実際に、一戸町の奥中山地区では温泉

や地熱利用を中心としたリゾート及びタウン化みたいな計画が出ていて、今考えると、非常に有力な計

画ではなかったのではと思っています。また、県北の町（くずまき町）ではバイオマス発電等を取り入

れられているので、色々取り入れられる情報はあると思います。 

・温暖化と温室効果は厳密には別物では？CO2 は温室効果ガスと言われているので、温暖化とまぜて意

見を問われても答えづらい。大気中の CO2 濃度は 400～500ｐｐｍの範囲だったと思うが、これは

10,000 個の粒子中悪玉が 4or5 個なので、これがそんなに影響を与えるとは思えない。（個人の感想で

す） 

・地球温暖化は人災です。これ以上、風水害等の被害が拡大しないよう、各国が協力して、この地球を守

るべきと考えます。 

・無駄なゴミを出さない。 

・無駄なエネルギーを使わない。 

・足の不自由な方を除いて、エスカレーターやエレベーターをなるべく使わないように心掛けたい。あら

ゆる場所で、国民の多くが取り組んで行けば、かなりの節電になると思います。 

・大気中の気体として 0.04%しか含まれない、無色透明な二酸化炭素が温暖化に影響するという理論が

合理的ではない。雲となって可視化される水蒸気の影響の方が明らかに大きい。かつてダイオキシン問

題もそうだが、自治体はごみ焼却炉の改修に多額の税金を使ったが、史上最悪の毒物とマスコミで騒が

れていたダイオキシンは毒性が低いことが解明された。その反省に基づきマスコミの報道に踊らされ

ずに、無駄な予算執行を避けてもらいたい。そもそも温暖化の何がダメなのか、地球は今氷河期にあ

り、その中でも比較的暖かい間氷期にあります。これが氷期に入れば、植物が育たなくなり、食料不足

で人類は死に絶えなくても、多くのエネルギーを使わなければ生きていけない時代になります。 

・地球温暖化が年々目にみえて深刻な問題となっており、その対策については大変関心があるし取り組

んでいきたいと思っています。私達も日々の生活でいろいろな意見やアイデアが出てくる事もありま

す。それを気軽にネットで投稿できるようになればいいなと思います。 

・個人の努力では効果に限度があることから、技術革新による大規模な取り組みがなされないと、もはや

地球規模で進行している温暖化は止められないと思います。しかし、個人、自治体単位でできることは

可能な限りやるべきで、実行計画の策定は重要なことだと思います。行政の実行計画は難しく町民に浸

透しづらいので、今後、広報にも力を入れて欲しいです。 

・再資源への取組を行っていますがもう少し活動を解りやすく活発にした方が良いと考えます。 

・数万年単位で見たら平均気温が数度上がるのは誤差の範囲では？  

・エコ家電、エコグッズ、などなど社会がエコを進めることにより何でもかんでも買い進めてしまうこと

によって使用可能なものをゴミに変えてしまうことへの違和感がある。様々な物の生産と地域、家庭で

の導入のバランスを取ることこそが重要であり矛盾した綺麗事はエコではなくエゴであると思います。 

・ひとりひとりが、地球温暖化対策をやることでポイントが付くとやりがいがあると思う。 

・公共交通機関の充実 。電車、新幹線通勤をしている人に補助を出す地域もあるようです。 
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問 18.矢巾町の地球温暖化対策に関するご意見・ご要望、情報など、ご自由にお書きください。（自由記

載）※文章量等の関係により抜粋して掲載しております。 

 

・積極的に導入して下さい。政府の割合等にこだわることなく、取り入れて行ってください。（水力、風

力、太陽光）原子力いらない。取り入れ可能な分野から導入して下さい。 

・野焼きをやめてほしいです。涼しい日でも窓をしめてエアコンをしなければなりません。また、煙が子

どもたちにも良くないです。野焼きの煙がひどい中、東小や北中生が登下校しているのを見ることが

度々あります。本当に良くないと思います。 

・温暖化に協力したいですが、日々の生活が精いっぱい（お金、時間）で全く余裕がありません。 

ゴミの分別などももっと細かくやったり再利用もしたいですが難しいです。ゴミ袋も高価で家計負担

が大きいですし、時間も 8：00 までは厳しいです…。空き家や不要品など、若い方や子育て世帯に安

くゆずっても良いと思います。 定住してもらえたり、少子化対策にもなると思います。若い方もどん

どん関心をもってもらわないと厳しいと思います。 

・太陽光設備などの補助制度があるが、すでに太陽光パネルを使用している家で蓄電池を考えていても、

現在は対象外。蓄電池のみでも補助金制度対象にしてほしい。 

・問 16でも回答しましたが、何かをやる場合の管理はしっかりと最後までやっていただきたい。現状で

も明らかに管理ができていないものが見受けられます。（例えば、公園の使用管理等）人口減少により

物の管理が難しくなってきている時代でありますので、何かをやるにしても責任をもって実施してい

ただきたい。管理できなければ、やめることも一つの手段だと思います。時の流れがものすごく早くな

っていると感じています。時代に合った政策を期待します。 

・再生可能エネルギー設備等の導入は色々と問題があり、行わない方が良いと思います。食品ロスの削

減、森林の植林などに力を入れる方が良いと思います。 

・温暖化は大切であるが、行政による強制による出費は困る。年金だけの生活には大変。   

・かっこう広場とか空いている土地など利用して太陽光発電を設置したり、台風が多くなってきている

ので矢巾町民の避難所、その他物資を整えておいたりすればありがたいです。 

・このテーマでのアンケートや意見を求められたことに敬意を表します。こと、「太陽光による発電シス

テム」等についてのテーマを取り上げても大きな課題が見えてきます。農業後継者等の少なくなった地

域課題等も大きな問題ですが、そのような状態を見越してか、「太陽光発電システム」のため、土地を

買収したい旨の動きがあり、業者が入り込んで居るようで、このテーマは個人のテーマだけではなく地

域課題でもあります。システム設置は地域や自治体全体として、土地利用や環境のあるべき姿の構築が

必要であり、早急に基本的考え方の集約が求められます。 

・今回のアンケート結果について広報等で町民に周知していただきたい。 

・太陽光発電（パネル）は絶対に反対です。 

・農家等でよく田畑で行っている焼却等の禁止の徹底。 
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・盛岡市みたいに EV車両購入時の補助金を町からもだしていただくと CO２排出を少なくすることにつ

ながると思います。車は必要な県・地域なので、必要とする人はいるはずです。医大付近の住宅地が増

えています。家の購入と同時に車を購入する人はいるはず。騒音対策にもつながりメリットはありま

す。国の補助金が出ている今がチャンスではないですか。町だけだとインパクト少ない、国+町だと購

買意欲も上がります。 

・分別などを推進する自治会組織に協力する住民が少なくなっているのではないか。役場も大変だと思

うが、住民組織による共助が続くよう施策を進めていただきたい。 

・地球温暖化について皆が関心を持つように、わかりやすい冊子などを作成してみる。皆にもっとアピー

ルする。大人から子供たちに広める。 

・何をするにもお金がかかります。私たちに税金がかかるのは困ります。 

・矢巾町は不用品、ゴミ等の選別、回収などに力を入れていますので、微力ながら協力出来ているかと思

っています。町内で回収している物や場所、日等の情報がもっと解る物があればと思っています。 

・逆に何してるんですか？ 

・行政が率先してクールビズやウォームビズなどお金がかからない取り組みを普及させていく方策を周

知してはどうかと思います。 

・アンケートにあったペレットストーブですが、一戸町の高校ではペレットボイラーが採用されていて 3

年ほど使われました。残った灰の処理が課題でしたが、同校の農場では、一部を土壌改良剤や防草対策

として使われていることもありました。しかし、東日本大震災の原発により、その灰の使用禁止。そし

て翌年には処理できない灰の問題と。地元干ばつ材を使ったペレットの使用が出来なくなり、ボイラー

も使えなくなった経緯があります。木質ペレットの安定確保や無いとは限らない原発事故時の木材確

保も整備は必要だと思います。上記に書いたごみ焼却所での発電は。とあるマンガの似た話からの引用

で「エネルギーを生みそうなものならば何でも利用しろ」みたいな考えの一つです。産業技術短大や流

通センター等もある矢巾町。色々巻き込んで面白いアイディアを出してもらい、岩手のみならず世界に

新たなエネルギー産出を発信できるのではないかと思っています。 

・地球温暖化対策と言われて、パッと思いつくことが少ないのが現状なのだろうと実感しました。国民の

意識向上というのは並大抵のことではありませんが行政として、もっと広報活動をしていくべきと思

います。 

・昨年班長をした際、広報と共に配布する紙チラシの多さに、びっくりしました。徐々に電子化へ移行す

るとは思いますがまずは各戸配布ではなく回覧で済むものは、それでよいように思います。今すぐでき

る事から始めませんか？！問 10及び問 14はなぜ、3つまでの回答なのでしょう？！ 

・大白沢にある太陽光発電等、大規模に開発する必要があるのは理解できるが、豪雨災害が増加している

現状を考えると山を切り開く開発には消極的に考えてしまうところです。それに代わる取り組みが出

来ればよいとは思いますが、なかなか難しいものだということも理解しています。木質バイオマスに

は、割と賛成です。将来、使用する木材が不足する心配は多少ありますが、木を植え換えることは、山

の再生にもつながり、素晴らしい取組みだと思いますし、実際に作業されている方々には感謝の気持ち

が大きいです。ひと口に地球温暖化対策を行政で・・と言っても、実際には個々の努力が必要なことな

のではないかと思います。ひとりひとりが少し気を付けるだけでも未来をほんの少し良くできるので

は？ 
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・矢巾町は穀倉地、籾殻を燃料とする暖房器具を開発し普及する。 

・温暖化防止機能を有する森林資源の現状を公開、その利用開発を考察する。 

・未来を担う子供たちに興味を持ってもらえるように取り組むことで私たち世代は関心を持てると思い

ます。 

・矢巾町と町民でアイデアを出し合い、二酸化炭素排出量ゼロ目指して、より住み安く人と自然に優しい

矢巾町になってほしいと思います。 

・山林整備のためにも木材バイオマス発電を行うことはいいことかと思っています。    

・一般家庭で自家消費太陽光発電を設置する場合、どれくらいで設備代がペイできるものなのか知りた

い。 

・その家々に合ったまず入り口の省エネ無料診断サービスがあったらいいなと思う。築年数が古い家の

場合は太陽光発電をまず乗せることができる？そもそも断熱改修？など何ならできるのか分からない。 

・温暖化対策だけではなく公共施設（災害時の避難施設）等の太陽光発電設備など整備が急務と考えま

す。 

・地球温暖化対策は重要ですが、問 16 にある生活環境が脅かされる事態が、他の自治体で多数発生して

います。そのようなことが矢巾町で起こらないよう、行政にしかできない対策は、十分に行っていただ

きたいです。 

・町単位でやることは何も無いです。いらない事をしないで欲しい。  温暖化対策より日々の生活するの

も困ってるんで、現役世代が少しでも生活が楽になるような政策をして欲しい。 

・物価の上昇に伴い、生活に必要なエネルギーの購入金額が上昇している。省エネ商品に買替えるにして

も、効果が期待できる商品は高額である。現行制度でもあると思うが、購入設置の助成金が受けられる

対象の拡大・金額の拡大等、申請の簡略化等多くの人が利用しやすい制度にしてほしいと思う。 

・補助金ばら撒いて温暖化対策ってのはナシでお願いします。 

・このようなアンケート行うことで町民の意見を取り入れエコに関して取り組もうしていますというポ

ーズではなく、必死に何１つ形なることを残していただきたいと思います。あなた方のための町民では

なく、町民のためのあなた方です。応援しております。 

・町の提案を知りたいが、難しい言葉での説明はいらない。 
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3. 事業者アンケート結果 

※事業者アンケートに関しては有効な回答数を得られなかったため、参考として取り扱わせていただき

ます。 

●貴事業所についてお聞きします。当てはまるものを 1 つだけ選択してください。 

問 1.貴事業所の業種を次の中からお選びください。 

 

問 2.貴事業所の事業形態(施設の状況)をお選びください。 

 

問 3.貴事業所の建物の築年数をお選びください。 

 

(n=3) 

(n=3) 

(n=3) 
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問 4.貴事業所の建物の面積をお選びください 

 

問 5.貴事業所の従業員数をお選びください 

 

●地球温暖化に関するご関心についてお聞きします。 

問 6.貴事業所の地球温暖化問題への関心について、当てはまるものを次のうちから１つだけお選びくだ

さい。 

 

 

(n=3) 

(n=3) 

(n=3) 
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問 7.地球温暖化等の環境問題に関する情報の入手手段として、現在利用しているものをお選びください。

(複数選択可) 

 

 

問 8.あなたが日常生活を送る中で、地球温暖化に関して既に現れていると思う影響がありますか。あて

はまるものをお選びください。（複数回答可） 

 

 

問 8.その他（自由記載） 

・氷河の融解、砂漠化増加、海面上昇、など。 

 

 

 

 

0.0%

0.0%

0.0%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

16.7%

16.7%

16.7%

16.7%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0% 16.0% 18.0%

町のホームページや印刷物

商工会議所からの情報提供

特にない

新聞

一般図書・雑誌

公共機関での掲示やチラシ

その他ホームページ、ブログ等

テレビ・ラジオ

講演会などの催し物

SNS

その他

0.0%

5.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

15.0%

15.0%

15.0%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0% 16.0%

いずれの影響も現れていない

その他

漁獲量の減少や、魚種の移り変わり（水産業）

温暖化による水温上昇、プランクトン増加による水質悪化（水環境）

野生生物の減少や植生の変化（生態系）

熱中症や感染症の増加（健康）

紅葉期間の短縮による観光への影響（観光業）

農作物の品質低下や収穫量の減少（農業）

台風や梅雨前線等による集中豪雨・洪水（自然災害）

降雪の減少や暖冬など（気候）

(n=12) 

(n=20) 
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●地球温暖化対策の推進状況についてお聞きします。 

問 9-1.貴事業所の地球温暖化対策に対する取り組みへのお考えについて、当てはまるものを次のうちか

ら１つだけお選びください。 

 

問 9-2.問 9-1 で「1. 取り組むことは必要であり、経済性が損なわれても仕方がない」、「2. 取り組むこ

とは必要だが、経済負担のない範囲で取り組みたい」を選ばれた方にお聞きします。取り組む理由として

当てはまるものをお選びください。(複数選択可) 

 

 

問 9-2.その他（自由記載） 

・率先して 4つのショウエネ①小エネ②生(生産)③省エネ④商エネに取り組んでいます。 

 

 

 

 

 

 

0.0%

0.0%

9.1%

9.1%

9.1%

9.1%

9.1%

9.1%

18.2%

27.3%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

業績(利益)に影響があるから

行政からの依頼・啓発があるから

法規制を遵守するために取り組んでいる

企業のイメージアップにつながるから

環境ビジネスへの参入・進展につながるから

経費削減も兼ねるから

顧客からの要望があるから

その他

経営方針の一部であるから

企業の社会的責任であり、必要不可欠だから

(n=3) 

(n=11) 
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問 10.貴事業所での地球温暖化対策の実施状況について当てはまるものをお選びください。(複数選択可) 

 

 

問 10.その他（自由記載） 

・生徒、学生、企業に向けて公開と事例説明会をしてきました。 

 

問 11.貴事業所において、環境活動を進めるにあたり、どのようなことが課題であるとお考えですか。あ

てはまるものをお選びください。(複数選択可) 

 

問 11.その他（自由記載） 

・一般の個人や企業が取り組みやすい補助、支援制度の拡充を求めます。 

 

 

 

 

 

0.0%
0.0%
0.0%
0.0%
0.0%
0.0%
0.0%
0.0%

2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%
2.7%

5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%
5.4%

0.0% 1.0% 2.0% 3.0% 4.0% 5.0% 6.0%

エレベーターの適正利用(階段利用など)

資材や商品などの包装の簡易化

公共交通機関の利用による自動車使用の低減

環境に配慮した製品の開発、製造、販売

仕事に影響のない範囲で電灯・パソコン等をこまめに消灯

エコキュートなど高効率給湯器の導入

燃焼装置(ボイラーなど)の適正運転

外部専門家の指導・助言(省エネ診断等)

建物の新築、改築時のZEB化

その他

クールビズ・ウォームビズの励行

地産地消の推進

事業所や工場のエネルギー利用状況の把握

パソコンやコピー機などを省エネ設定にする

地球環境活動の取り組み(ごみ収集、緑化、募金、イベント開催など)

エコドライブの実施

0.0%
0.0%
0.0%
0.0%

12.5%
12.5%
12.5%
12.5%
12.5%
12.5%
12.5%
12.5%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0%

対策に関する知識や情報が少ない
設備等の扱い方や維持管理が難しい

取り組みの努力が事業の利益につながらない
社内の意識が低い

消費者・利用者の環境に対する理解向上
取引先の環境に対する理解向上
従業員の環境に対する理解向上

対策にかかる経費の負担
対策に関する人員が少ない

どのように取り組めば良いかわからない
特に問題はない

その他

(n=37) 

(n=8) 
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●省エネ機器・設備や再生可能エネルギー設備等の保有状況についてお聞きします。 

問 12.貴事業所の令和 5 年 4 月～令和 6 年 3 月までのエネルギー使用量について可能な範囲でお聞かせ

ください。 

電気使用量（kwh） 

使用量 回答数 

1,000kwh 以上 1,200kwh 未満 1 

 

ガソリン使用量（リットル） 

使用量 回答数 

200ℓ以上 250ℓ未満 1 

 

 

軽油使用量（リットル） 

回答者なし 

 

A 重油使用量（リットル） 

回答者なし 

 

灯油使用量（リットル） 

使用量 回答数 

250ℓ以上 300ℓ未満 1 

 

LP ガス使用量（立方メートル） 

回答者なし 
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問 13-1.再生可能エネルギー設備や、自動車の導入状況を教えてください。次のうち導入しているものを

お選びください。(複数選択可) 

 

問 13-1.その他（自由記載） 

・廃木材ストーブ 

 

問 13-2.問 13-1で「5. プラグインハイブリッド自動車（PHEV）」、「6. 電気自動車（EV）」を選択した

方にお尋ねします。貴事業所で所有している PHEV 及び EV の台数を次のうちから１つだけお選びくだ

さい。 

 

 

問 13-3.問 13-1で「12. 特に使用していない」と答えた方にお尋ねします。今後、省エネルギー・再生

可能エネルギーにつながる機器を導入するお考えはありますか。次のうちから１つだけお選びください。 

 

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

10.0%

20.0%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0%

ペレットストーブ

ヒートポンプ

全熱交換換気システム

ＺＥＢ

太陽光発電システム

太陽熱利用システム

高効率給湯器(エコキュートなど)

プラグインハイブリッド自動車（PHEV）

電気自動車（EV）

蓄電池システム

特に使用していない

その他

LED照明

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

100.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 120.0%

1台

2台

4台

5台以上

3台

0.0%

0.0%

0.0%

100.0%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0% 120.0%

導入したい

導入したいとは思わない、必要性を感じない

わからない、考えたことがない

導入したいが経済的な負担を考えると難しい

(n=10) 

(n=1) 

(n=1) 
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問 13-4.問 13-3で「1. 導入したい」と答えた方にお尋ねします。今後、導入したい再生可能エネルギー

設備等について、当てはまるものをお選びください。(複数選択可) 

 

※問 13-4.問 13-3 で「1. 導入したい」を選択した回答者がいないため対象がありませんでした。 

 

 

●行政の地球温暖化対策についてお聞きします。 

問 14.地球温暖化対策を進めるうえで有効な施策だと思うものをお選びください。(複数選択可) 

 

 

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0% 90.0% 100.0%

その他

複層ガラスサッシ・二重窓

ペレットストーブ

電気自動車（EV）

プラグインハイブリッド自動車（PHEV）

高効率給湯器(エコキュートなど)

LED照明

太陽熱利用システム

太陽光発電システム

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

4.2%

4.2%

4.2%

4.2%

4.2%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

12.5%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0%

事業者向けの地球温暖化に関する冊子やパンフレットを作製・配布する

事業者の地球温暖化への取り組みを評価し、表彰する制度を作る

環境に配慮した製品の開発、製造、販売

緑地の保全や整備を推進する

その他

資材や商品を共同で配送する仕組みづくり

太陽光発電など再生可能エネルギー利用設備の導入

省エネ機器などの導入や省エネ回収の実施

省エネ活動などについての事業者、業界ごとに自主的に取り組む

BEMS、FEMS(エネルギー使用の見える化)の導入

学校や地域への環境学習の充実

住民向け環境講座やイベント等の実施

事業者向けの研修や講演会を開催する

広報やホームページなどにおいて地球温暖化に関する情報を提供する

地球温暖化対策に関する支援制度(補助金など)の情報を提供する

エコドライブの心がけや次世代自動車の導入

地産地消を推進する

地球環境の保全・再生のために活動している団体等への支援

ごみの削減やリサイクルの推進

(n=0) 

(n=24) 
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問 15.貴事業所が、環境活動を進めるために、町が実施すると望ましいサポート等はありますか。あて

はまるものをお選びください。（３つまで選択可） 

 

 

問 16.気候変動対策について、町が重点的に進めるべき施策は、どれだと思いますか。あてはまるものを

お選びください。（５つまで選択可） 

 

 

問 17.地球温暖化についてのご意見やアイデアがございましたら、お書きください。（自由記載） 

・費用対効果の観点から見れば 2つのショウエネを優先提案します。 

①小エネ 小さなエネルギーでも足りる仕組み作り。熱漏洩の極小化、高効率化。 

②生エネ それぞれの場でエネルギー生産に取組む。我が家、我が社、我が事業所のエネルギー自給率

を高める(例:最低 25%に向けた支援)。 

 

問 18.矢巾町の地球温暖化対策に関するご意見・ご要望、情報など、ご自由にお書きください。 

（自由記載） 

・町から率先垂範の手本を見せてください。 

・まずは、再エネ 100RE Action などのイニシアチブへの参加表明をしてはいかがでしょうか。 

0.0%

0.0%

0.0%

0.0%

11.1%

11.1%

11.1%

11.1%

22.2%

33.3%

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0%

事業所の環境活動をＰＲする場の提供(イベントやキャンペーンの実施)

事業所が行うべき環境配慮指針(ガイドライン)の作成

特になし

その他

町のホームページや広報等での環境情報提供の充実

事業所の環境活動に関する講演会やセミナーの開催

環境活動を実施している事業所への優遇措置(税制等)

事業所間での情報交換・連携体制を整備する場の提供

事業所の環境活動推進に対しての融資や助成制度

産・学・民・官の協働による環境活動推進体制の整備

0.0%

0.0%

0.0%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

8.3%

16.7%

16.7%

16.7%

0.0% 2.0% 4.0% 6.0% 8.0% 10.0% 12.0% 14.0% 16.0% 18.0%

電気自動車(ＥＶ)充電設備の整備

事業所の活動をPRする場の提供や公表（表彰・イベント等）

その他

地球温暖化や気候変動に関する情報提供・ＰＲの充実

温暖化対策に取り組んでいる事業所の優遇措置(税制等)の充実

町民・事業者・町の連携による温室効果ガス排出抑制や削減のための仕組みづくり

地球温暖化対策に積極的に取り組んでいる町民団体を応援する制度

再エネ事業者や地域電力会社の活用

事業所間での情報交換・連携体制を整備する場の提供

太陽光発電設備や省エネ機器などの導入に対する助成等の充実

町施設や町内への太陽光など再生可能エネルギーの積極的な活用

再生可能エネルギーを面的・効率的に利用できるまちづくり

(n=9) 

(n=12) 


